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FECHA: DICIEMBRE 14 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “2 policías accidentados: uno muere; otro, herido” 

 
“Panistas salen a votar entre dos opciones” 

 “Combaten plagas que afectan maíz hidalguense” 

 “No vendan todavía: FOR a ejidatarios” 

 
“Está obsoleta la ley de auditoría” 

 
“Certeza jurídica para hidalguenses” 

 
“NINGÚN POLICÍA CONSIGNADO” 

 
“Contrarresta Pachuca las adicciones: Eleazar” 

 
“Morena beneficiará al PRI en 2015, prevén” 

 
“Complican obras las salidas del DH” 

 
“‘Ranking’ reconoce eficiencia económica; México avanza en bienestar social: 

informe sobre AL” 

 
“El gobierno potosino regala $3.5 mil millones a la BMW” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Analiza el INE la forma en la que estructurará el servicio profesional: El Instituto Nacional Electoral (INE), 

junto con autoridades locales electorales, ya analiza la forma en la cual quedará estructurado el servicio profesional en los 
estados. Esto, tras darse la amalgama del organismo federal con los locales. De acuerdo con Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 

presidente del consejo general del IEE en Hidalgo, un primer escenario sería que el INE fuera quien realice el ingreso de 

los funcionarios electorales, a través de una convocatoria y sean los organismos electorales locales quienes pudieran 
capacitarlos para su labor. “Es apenas un primer trabajo, no es nada definido, por lo que estamos instalados 

permanentemente para ver cómo quedan integrados”, señaló el consejero electoral de Hidalgo. Los que integran los servicios 
profesionales son personas que han sido capacitadas para desempañar trabajos durante la elección, como son funcionarios de 

casilla o capacitadores de los ciudadanos que resulten electos para la integración directiva de las casillas. Como consecuencia 
de la reforma electoral que se hizo en México, los Institutos Electorales cambiarán a Organismos Públicos Locales Electorales 

(Oples), quienes estarán coordinados por el INE. Pfeiffer Islas comentó, que por la complejidad de los procesos electorales, 

el INE seguirá valiéndose de su servicio profesional, personas que son ocupadas en las elecciones federales en el país. El 
funcionario electoral estatal agregó que este mismo modelo se estaría buscando en lo local. Por ejemplo, que exista personal 

de movilidad que de Hidalgo vaya a apoyar una elección local en el Estado de México. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Eligen panistas de Hidalgo dirigencia: Pablo Gómez López, presidente de la Comisión Estatal Organizadora de 

la elección panista en Hidalgo, estimó que 80 por ciento de panistas, de un total de 3 mil 231, acudan este día a votar para 

elegir al próximo presidente del partido. Para ello, informó que se instalaron 46 mesas receptoras de voto en el estado a fin 
de que elegir a los integrantes del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN para el periodo 2014-2016. Esto, luego de concluir 

36 días de campaña en donde las planillas que encabeza, por un lado, Alejandro Moreno Abud –quien busca su reelección-y, 
por el otro, Asael Hernández Cerón –alcalde con licencia de Tezontepec de Aldama-, se ocuparon en convencer a los 

militantes. Informó que los centros de votación iniciarán actividades en punto de las 9:00 de la mañana y los cerrarán a las 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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14:00 horas para que dos horas después se pueda conocer la planilla ganadora. El también regidor por Pachuca prevé una 

mayor afluencia en los centros ubicados en las cabeceras distritales de Pachuca, Tulancingo y Huejutla, pues son los 

municipios donde hay más panistas. Esta elección será historia, ya que anteriormente los presidentes de partido eran elegidos 
por los consejeros estatales. El total de los militantes activos del PAN en el estado es de 6 mil 167 personas; sin embargo, 

sólo 3 mil 231 cumplen con el requisito de tener más de un año de afiliados. Dicha elección fue ordenada, en octubre pasado, 
por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), misma que se derivó de un recurso de inconformidad por 

la ampliación de un año de la dirigencia estatal para el periodo 2014-2016, por lo cual hoy se hará la elección. (José 

Antonio Alcaraz, página 04) 
Milenio-Definen hoy la nueva dirigencia estatal del PAN; votarán tres mil 231 militantes (Janet Barragán, 

página 11) 

Síntesis-Vanguardista, es la reforma electoral local: De vanguardia para la certeza y transparencia electoral del estado 

son las reformas al Código Electoral, aseguró el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Avelino Tovar 

Iglesias, quien añadió que los ordenamientos legales anteriores en la materia ya no cumplían con las demandas de la 
población. A decir del líder estatal del PVEM, con dichas reformas tienen como meta también lograr una mayor participación 

ciudadana en todo tipo de elecciones, además de impulsar la equidad de género, entre otras acciones políticas que permiten 
a la entidad estar a la vanguardia en cuanto a una reforma política más incluyente. "Con esta reforma se impulsará la 

participación ciudadana para coadyuvar al desarrollo local; además de lograr que Hidalgo sea uno de los pocos estados en el 

país que aceptó la reelección de los diputados en una sola ocasión y fincar un esquema de participación más activa de las 
mujeres para alcanzar la paridad que se demanda en estos momentos en el quehacer del estado". Tovar Iglesias, añadió que 

otros de los cambios que fueron Bien vistos por los integrantes de su instituto político, son los acuerdos que se aprobaron 
para que en materia política se contribuya también al cuidado del medio ambiente, ya que la propaganda debe ser reciclable. 

"Como parte de sus políticas ambientalistas, el Partido Verde logró que los materiales electorales y propaganda sean, en su 
totalidad, reciclables o en su caso reutilizables, lo que garantiza que éstos no serán más un problema de acumulamiento de 

residuos sólidos en la vía pública, ya que ese era uno de los principales problemas que se enfrentaba a cada proceso 

electoral". Por último, Tovar Iglesias calificó de positivo el que durante los encuentros entre los representantes de los partidos 
y el gobierno del estado en la mesa de diálogo, todo se haya realizado dentro de un ambiente de colaboración entre los siete 

partidos participantes y el secretario de gobierno, lo que muestra dijo que existe un trabajo político permanente, armónico y 
coordinado para lograr acuerdos en favor de la ciudadanía. (Jaime Arenalde, página 03) 

Plaza Juárez-Pan: Sacude la guerra sucia: A unas horas de que se realice el proceso de renovación de dirigencia del 

Partido Acción Nacional (PAN), los panistas están que arden en las redes sociales, pues la denominada guerra sucia y las 
prácticas que tanto ha criticado la cúpula blanquiazul han salido a relucir en un proceso que todos auguraban sería de 

tranquilidad y unidad para el partido. Y es que de acuerdo a algunos militantes, la guerra sucia ya se venía venir tras la gran 
aceptación que ha tenido el contrincante del exdirigente y ahora candidato a reelegirse, Alejandro Moreno Abud, lo que ha 

tomado tintes mediáticos derivado de algunas publicaciones realizadas en medios de comunicación en donde se desprestigia y 

se acusa de diversos actos de corrupción a simpatizantes de Asael Hernández Hernández.  
"El Rancho Blanquiazul"  

De igual forma, han circulado las imágenes que supuestamente subió el dirigente estatal a twitter, y que en cuestión de 
minutos retiró de la red, en donde presume un rancho que se construye en "La Higa", municipio de Mineral de la Reforma, 

mismo que según algunos ha sido valuado en 7 millones de pesos, monto que en nada concuerda con lo percibido en los 

últimos años como sueldo al frente de la dirigencia estatal, y que cuestionan debido a que no ha tenido actividad empresarial. 
En mensajes a través de la red social twitter, fue subida una fotografía por Alejandro Moreno Abud "@AlejMorenoAbud" en 

donde se lee el siguiente mensaje: "Podando la cancha que llevará en unos días el nombre de mi padre, Marcial Moreno 
Chávez (bigos)".  

Volteones  

De igual forma pueden ser observados los dimes y diretes que entre militantes han surgido para defender y capotear a su 
candidato preferido, por lo que no ha faltado quién acusa a Moreno Abud de haber pagado notas en distintos medios de 

comunicación para denostar a la gente de . Asael, un día antes de al elección "Jamás en un día normal, es más ni en 
campaña constitucional, le dan portada al PAN y casualmente hoy sí... Queda claro, tanta es la desesperación que no me 

queda ninguna duda, El /Cambio es Necesario", asegura Juan Carlos Muñoz Saucedo. Los volteones no se han hecho esperar, 
como el de algunos del grupo llamado "los rebeldes del PAN", que en su momento criticaran y denostaran el trabajo del 

entonces dirigente y hoy candidato Moreno Abud, ahora lo respaldan, tal como se puede percibir en una fotografía subida a 

twitter por la regidora en Pachuca Roxana Montealegre el 14 de octubre, imagen en la que aparece el matrimonio Ludlow 
Tellería, la regidora, otros militantes y el entonces dirigente estatal del PAN. De la misma forma, en días pasados la regidora 

subió un video en Facebook en donde hace el siguiente comentario: "Yo ya decidí por quién votaré...lo positivo es el cambio. 
Estoy segura que de este proceso saldrá fortalecido el panismo Hidalguense", lo anterior en pleno apoyo a Hernández 
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Hernández. Lo anterior sólo es un poco de lo que se puede observar en las redes, y es que de acuerdo con unos, el 

exdirigente lleva todas las de ganar, pero con los otros la cosa es muy diferente. "No tenía ni idea de que esto pudiera pasar, 

está viendo que está elección la perderá y por eso utiliza todo tipo de artimañas, que incluso caracterizan al PRI, para ganar 
esta contienda, y si Moreno Abud resulta ganador pasará con el PAN lo que ha sucedido con el PRD", comentarios como este 

son los que continúan surgiendo en las redes sociales. (Raúl Pérez, página 8A) 

Plaza Juárez-Saquemos a los vividores del PRD: TSL: La líder moral del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Teresa Samperio León exhortó a la militancia a unirse para exigir la renuncia de todos los perredistas que en Hidalgo han 

dañado al partido y han visto en la necesidad de la gente, al igual que otros partidos, la forma de sacar provecho personal a 
costa de contradecir los principios y ejes del partido, lo cual de entrada dijo "es una traición". Samperio León, aseveró que la 

militancia deberá estar más unida que nunca para desconocer a los dirigentes y personajes "pseudoperredistas" que han 
tenido malos manejos y han hecho del Sol Azteca su mina de oro, "han vendido las luchas, han negociado con los gobiernos, 

y al final de cuentas no hay logros tangibles para la militancia que ha confiado en esta institución. De igual forma aprobó la 

forma en que diversos perredistas ligados al grupo denominado "Los Chuchos" han sido corridos de eventos públicos, 
academias, y demás espacios por gente que incluso milita en el PRD, ya que dijo "es la reacción dé la gente que se ha visto 

engañada, que confió en un partido que nació con la esperanza de transformar el país, gente que hoy tiene razón para estar 
molesta y tiene autoridad para reclamarles la traición que hicieron", dijo. Por otra parte destacó que en Hidalgo, las cosas no 

pintan nada bien, ya que el hecho de que `chapulines priistas logren entrar en el Sol Azteca y se conviertan en "líderes 

perredistas" no habla nada bien del partido, "entran y escalan peldaños pasando por encima de quienes nacieron políticos en 
el PRD, eso de entrada dice mucho, sin mencionar a los cínicos que llegan a diputados y a todas voces pregonan para quién o 

quiénes trabajan. "Desde nuestras trincheras, hacemos el llamado a la militancia para que despierte, para que levante la voz 
y juntos hagamos resistencia del verdadero PRD, el partido no está destruido, está en proceso de renovación, y poco a poco 

irán cayendo todos los que lo dañaron, los que siguiendo intereses personales se olvidaron de lo que representa el PRD, la 
militancia estará unida y preparada para el cambio, sólo así lograremos continuar la lucha en congruencia a los ideales y 

principios de la izquierda en México". (Raúl Pérez, página 8A) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Milenio-INE continua sin recibir solicitudes de candidatos independientes para 2015: El próximo 26 de diciembre 
vence el plazo para el registro de candidaturas independientes a diputados federales, hasta el momento, la Junta Local en 

Hidalgo del Instituto Nacional Electoral (INE) no ha recibido ninguna solicitud. Al respecto, el vocal ejecutivo del Consejo 
Distrital con cabecera en Pachuca, Juan Antonio Reyes Trejo, dijo que esperan que se registren los ciudadanos. "Hasta el 

momento no hay registros, estas figuras ahora contempladas, eran ya un reclamo ciudadano, forzosamente los ciudadanos 

tenían que ser respaldados por un partido político y con esto se reconoce el derecho del ciudadano como tal. Esto significa 
una nueva fase en la democracia del país, todavía nos falta un buen trecho por recorrer, pero estamos en el camino correcto 

con este tipo de reformas" manifestó. Destacó la importancia de la inclusión en el rango constitucional de las candidaturas 
ciudadanas o independientes, así como la consulta popular, que corresponden a la democracia contemporánea; sin embargo, 

reconoció la existencia de candados que impiden su plena aplicación. El Consejero Presidente, consideró como un avance que 

en México se contemplen ambas figuras de participación ciudadana activa y puntualizó que como toda ley, .la reforma político 
electoral del país es perfectible y paulatinamente se deberán eliminar las restricciones que hasta el momento existen y que 

por lo tanto obstaculizan la plenitud de estos derechos. "Hay figuras nuevas que facultan a cualquier ciudadano a participar 
para un cargo de elección popular, las convocatorias están expedidas; está la consulta popular que hasta el momento las 

solicitudes ingresadas fueron desechadas por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, al considerarlas inconstitucionales, 
pero en ambos casos el INE está en condiciones de celebrarlos" expresó Reyes Trejo. De acuerdo con la convocatoria para 

candidatos independientes emitida por el órgano electoral nacional, de resultar procedente las manifestaciones de intenciones 

recibidas, se expedirá constancia que acreditará como aspirante a candidato a los ciudadanos.  
Reglas de operación  

 La convocatoria señala que a partir del día 30 de diciembre del 2014y hasta el 27 de febrero de 2015, los aspirantes 

podrán realizar actos para recabar el porcentaje de apoyo requerido.  
 

 Entre el 22 y 29 de marzo de 2015, los aspirantes a candidatos independientes deberán solicitar el registro de la 

fórmula correspondiente.  

 
 Los Consejos General y Distritales sesionarán el 4 de abril de 2015 para acordar lo conducente respecto a las 

solicitudes.   

(Janet Barragán, página 10) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Entrega Paco Olvera títulos: El gobernador Francisco Olvera Ruiz encabezó la entrega de títulos de propiedad y 
documentos agrarios a ejidatarios de la zona metropolitana de Pachuca, cuya sede de este evento fue la comunidad de 

Santiago Tlapacoya, de la capital hidalguense. Durante el acto, el mandatario entregó también títulos de propiedad a 
ejidatarios de la comunidad de Acayuca, del municipio Zapotlán, para la construcción de un Centro de Bachilleres 

Tecnológico-Agropecuario (CBTa). En su intervención, Olvera Ruiz informó que a principios de 2015 comenzará la 

construcción de la planta tratadora de aguas residuales para la comunidad de Santiago Tlapacoya, y de forma conjunta una 
similar que proveerá de este servicio a la Ciudad del Conocimiento y la Cultura. Por ello, exhortó a los beneficiarios a 

conservar su tierra, “ya que contar con un certificado parcelario liga de manera muy directa al ejidatario con su tierra y con 
su derecho de propiedad”. Asimismo Francisco Olvera recomendó a los propietarios de tierras en esta zona a no venderlas. 

“De la mano con la Ciudad del Conocimiento y la Cultura vendrán diversos proyectos para los productores agrícolas”. El 
gobernador enfatizó que su administración trabaja de manera coordinada con el presidente Enrique Peña Nieto para brindar a 

los hidalguenses beneficios duraderos en el ámbito ejidal y, con ello, ofrecer confianza y certeza jurídica a las familias de la 

entidad. También se congratuló porque ahora hay mujeres que se involucran de una manera más activa en los asuntos de su 
comunidad, “tradicionalmente eran hombres los ejidatarios y veo con agrado que hay mujeres que reciben estos documentos 

con gran interés”, dijo el mandatario estatal. (Redacción, página 05) 
Síntesis-Llama FOR a campesinos a no vender sus títulos (Jaime Arenalde, página 03) 

Plaza Juárez-No vendan todavía: FOR a ejidatarios (Natalia López, página 3A) 

Uno más Uno-Certeza jurídica para hidalguenses (Redacción, página 05) 

El Independiente-Clausuran 40 construcciones irregulares en Tlapacoya: La subsecretaría de ordenamiento 

territorial y la Procuraduría de Justicia del Estado de Hidalgo clausuraron 40 construcciones irregulares en la periferia de la 
Ciudad del Conocimiento y remitieron a número similar de particulares a proceso penal. Ni ejidatarios ni particulares podrán 

hacer uso de sus tierras para levantar nuevos inmuebles, hasta que no esté terminado el Plan maestro de ordenamiento 

territorial para la zona conurbada del complejo académico. El programa busca regular el impacto ambiental, crecimiento 
poblacional y uso de suelo alrededor del proyecto que impulsa la administración estatal. La reserva estará destinada para 

fraccionamientos, centros comerciales o empresas relacionadas al aparato científico. Francisco Olvera pidió a ejidatarios no 
vender sus tierras y esperar a mediados del 2015 cuando esté listo el plan una vez aprobado por el cabildo de Pachuca, 

aseguró, traerá beneficios económicos. “La consecuencia de ese plan es promover un proyecto de negocios, invitar a la gente 

a que venga a invertir y la aspiración es que los ejidatarios aporten la tierra como inversión y que no la vendan.” Los estudios 
determinarán la vocación de las 175 hectáreas circundantes, delimitarán las áreas para desarrollo inmobiliario, comercial, así 

como zonas naturales protegidas y aquellas dedicadas al cultivo. El plan maestro al poniente de Pachuca definirá el uso de 
suelo en torno a la Ciudad del Conocimiento, a partir de esa vocación se tiene que llevar un desarrollo armónico con 

infraestructura y servicios apropiados. Certeza jurídica Autoridades estatales y federales entregaron 500 títulos de propiedad y 
documentos agrarios a ejidatarios de Santiago Tlapacoya, una de las últimas reservas territoriales de la capital hidalguense 

con alto potencial económico. El gobernador entregó títulos de propiedad a ejidatarios de la comunidad de Acayuca, municipio 

de Zapotlán, para construir un Centro de Bachilleres Tecnológico-Agropecuario (CBTa). Exhortó a los propietarios a conservar 
sus terrenos “ya que contar con un certificado parcelario, liga de manera muy directa al ejidatario con su tierra y con su 

derecho de propiedad”. Informó que el próximo año iniciará la construcción de una planta tratadora de aguas residuales para 
Santiago Tlapacoya, paralelamente una similar proveerá servicio a la Ciudad del Conocimiento. Código penal Artículo 360. A 

quien fraccione o divida en lotes un bien inmueble, lo transfiera sin la debida autorización por escrito de la autoridad 

administrativa se le impondrá de cinco a 12 años de prisión y 500 a mil días de multa procediendo al decomiso del bien 
inmueble. (Gerardo Neria, página 03) 

Milenio-Tlapacoya tendrá su propia planta de agua (Redacción, página 08) 

El Independiente-Reforman Ley Orgánica del Poder Legislativo: Por unanimidad, fue aprobada la reforma al 
reglamento de la Ley Orgánica del Poder Legislativo para dotar a las comisiones de gobernación; seguridad ciudadana y 

justicia; y derechos humanos facultades jurídicas para desahogar el proceso de elección de integrantes de la comisión 
ejecutiva estatal de víctimas. La diputada por el distrito de Apan, Gloria Hernández Madrid, dio lectura al dictamen y expuso 

que la comisión ejecutiva estatal de atención a víctimas estará integrada por tres comisionados cuyas propuestas enviará el 
Ejecutivo estatal al Congreso, previa convocatoria pública para integrar una terna por cada comisionado a elegir. También 

señaló que a partir de la recepción de las ternas enviadas por el gobernador de la entidad, la comisión correspondiente tendrá 

cinco días hábiles para realizar la sesión de comisiones conjuntas a fin de revisar el proceso de selección y las someterá a 
votación del pleno en la sesión inmediata siguiente. La iniciativa aprobada fue propuesta también por los diputados Rosa 

Chávez Acosta, Miguel Romero Olivares, Rosalío Santana Velázquez y Leonardo Pérez Calva. (Redacción, página 05) 
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El Independiente-Analiza Congreso publicar Periódico Oficial en Internet: Con la finalidad de dar mayor difusión a 

las reformas, adiciones y derogaciones del marco legislativo y judicial de la entidad, a través de las denominadas nuevas 

tecnologías de la información, el jefe del Ejecutivo hidalguense, Francisco Olvera, propuso a la Cámara de Diputados reformar 
la Ley del Periódico Oficial. Esta acción busca impulsar la divulgación de las disposiciones normativas estatales y demás actos 

administrativos mediante Internet y redes sociales, para ampliar así la cobertura de la información jurídica del Periódico 
Oficial bajo los esquemas que ofrecen dichas tecnologías. Por lo tanto, planean reformar las fracciones uno, dos, cinco y 

adicionar un segundo párrafo a la fracción dos del artículo cuarto; modificar el segundo párrafo del artículo octavo; adicionar 

el artículo octavo bis; y reconfigurar los artículos nueve, 10 y 16 de la Ley del Periódico Oficial del Estado. En los trabajos de 
la vigésima novena sesión ordinaria, durante la lectura de los documentos en cartera, se informó la llegada de la propuesta 

bajo el oficio SG/216/2014. El planteamiento fue turnado a la comisión permanente de legislación y puntos constitucionales 
para su estudio y dictamen correspondiente. (Redacción, página 05) 

Plaza Juárez-Charrez no es dolor de cabeza para el gobierno: El gobernador del estado de Hidalgo, José Francisco 

Olvera Ruiz, descartó que debido a sus actitudes el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, sea un dolor de cabeza 
para la administración estatal, solo son parte de los problemas cotidianos. "No es un dolor de cabeza, porque siempre hay un 

problema en algún lado, esto es parte del trabajo cotidiano que se lleva, hay un esquema de atención de situaciones 
complicadas, siempre estarnos muy atentos", expresó el mandatario estatal. Dado los hechos de violencia que se registraron 

el pasado 5 de diciembre y de los cuales resultaron 10 horticultores detenidos y una persona muerta, el gobernador expresó 

que desde entonces no se ha tenido diálogo con el Presidente Municipal. "No se ha acercado, habíamos invitado un 
acercamiento, sin embargo a partir de que se dieron los hechos del viernes de la semana pasada (5 de diciembre) se ha roto 

el diálogo", reveló Olvera Ruiz. Desde entontes y después de las marchas que ha encabezado Charrez Pedraza en Pachuca y 
la Ciudad de México, el Jefe del Ejecutivo, sostuvo que el gobierno ha estado atento a que el edil busque el diálogo para 

atender la situación, tal como se hace con las otros 83 alcaldes hidalguenses. No obstante, aseveró que el alcalde ha 

preferido ir a las marchas, tomar oficinas o tomar las vías de comunicación para presionar y resolver de manera más 
inmediata sus demandas, pero para el gobierno del estado este no es el camino. "El camino es sentarse a platicar, pero él ha 

preferido mover a la gente hacia ese rumbo, y bueno también está en su derecho, pero hasta ahorita no ha habido la 
oportunidad de hablar el", dijo. En tanto, reveló que el viernes pasado (12 de diciembre) las autoridades judiciales tuvieron 

una reunión con familiares de los 10 detenidos en los hechos violentos del pasado 5 de diciembre, con quienes dijo que habló 
de la situación de cada persona en lo individual y se les explicó qué y porqué estaba dada la situación así. Garantizó que los 

familiares quedaron en el entendido de que esto es un asunto de carácter jurídico y que debe de ventilarse ante las instancias 

correspondientes, no con marchas ni violentando éstas, por ello gobierno se comprometió a brindarles la asesoría que 
requieran, independiente de lo que dispongan sus abogados. "También quedamos que cualquier cosa de la que haya duda, 

estará abierto el diálogo, permanentemente", remató el gobernador Francisco Olvera. (Natalia López, página 3A) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Perfila ayuntamiento capitalino una guía contra las adicciones: Como consecuencia del interés de grupos 

juveniles por mejorar el aspecto de prevención de adicciones en la ciudad de Pachuca, el presidente municipal Eleazar García 

Sánchez manifestó que con el recién creado Manual Contra las Adicciones será posible mejorar la atención y ofrecer 
soluciones oportunas. Expresó que en Pachuca no debe hacerse caso omiso a los problemas de adicciones que se presentan, 

pero precisó que el documento que se ha puesto en marcha sentará las bases para el combate a este tipo de males. El edil 
señaló que en la capital del estado se trabaja para evitar que las adicciones lleguen hasta los hogares y empañen el 

desenvolvimiento familiar y social de la juventud, al señalar que desde los 12 hasta los 21 años es el promedio de edad en el 

que se presentan situaciones de mayor gravedad. Estimó que mediante el trabajo conjunto y la colaboración de la población 
será posible afrontar este y otros problemas que se generan en torno a la población infantil y juvenil. Lo anterior, apuntó, es 

clave para que en la ciudad Pachuca se mantenga una lucha frontal contra las adicciones y se evite que mayor número de 
niños y jóvenes caigan en sus redes. En el sentido de avanzar y encontrar prontas soluciones, García Sánchez subrayó que en 

el ayuntamiento se ponen en marcha acciones que favorecen a revertir los efectos negativos que se tienen en la materia. 
Concluyó que pese a que es una tarea complicada se trabajará hasta el último día de la gestión municipal en temas de este 

tipo, pero advirtió que no solamente se enfocarán en prevenir que los sectores sociales caigan en el mundo de las drogas, 

sino a otro tipo de adicciones como lo es el internet. (Milton Cortés, página 03) 
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Síntesis-Planean completar 40 km de ciclovías: Además del Centro Cultural El Reloj y el Parque de la Familia, el 

gobierno municipal tiene contemplada la ampliación de las ciclovías, indicó que el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez. 

En entrevista, explicó que éste año se tiene previsto sumar al menos 20 kilómetros de ciclovías para así avanzar en la meta 
que se contempló en el proyecto original, de 40 kilómetros. "En un origen planteamos que se extienda la ciclovía desde 

Colosio por Pemex, a la altura del Instituto de Profesionalización, y poder cruzar completamente el bulevar hasta Punta Azul, 
y de ahí conectar hasta la Ciudad del Conocimiento, ese es el proyecto original". El presidente municipal explicó que a través 

de la recaudación de impuestos ha sido posible que su gobierno pueda acceder a recursos federales para la implementación 

de los proyectos que se tienen previstos. "Llevamos más de 20 kilómetros de senderos y ciclovías, queremos terminar con 
esos 40 que se proyectaron desde un inicio, y estas participaciones federales nos permiten poder pensar que seguiremos con 

esa infraestructura que hoy en día se ha vuelto importante para la ciudad de Pachuca". García Sánchez explicó que para 2015 
se espera que los recursos extraordinarios sean similares al del actual año, cuando se otorgó al municipio un monto similar a 

mil millones de pesos. "La recaudación está muy cerca ya del 30 por ciento, esto nos permite tener mejores participaciones 

federales el año siguiente, y por eso tenemos un escenario más positivo y favorable que nos permite pensar en seguir con los 
proyectos como son las ciclovías". Además de la ciclovías, el alcalde explicó que el velatorio del panteón municipal ya está 

concluido; sin embargo no se ha puesto en operación debido a que el personal está siendo capacitado. "Queremos echar 
andar el velatorio, que prácticamente ya está pero ahora se le da capacitación al personal para que podamos operar de 

manera correcta". Para concluir, señaló que es un orgullo para el ayuntamiento obtener reconocimientos por ser un gobierno 
incluyente. "El Premio Rincón Gallardo nos llena de alegría y orgullo obtenerlo, que por primera vez un gobierno municipal del 

estado tenga este tipo de reconocimientos". (Susana Jiménez, página 02) 

Plaza Juárez-Parque de la Familia en Pachuca será único en el país (Alejandra vera, página 3A) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que en el Partido Acción Nacional ya todos se encuentran listos y en ascuas para la elección interna en la que renovarán la 

dirigencia estatal. A pesar de que los últimos días las confrontaciones estuvieron a la orden del día, ambos candidatos, Asael 

Hernández y Alejandro Moreno hicieron un llamado a los militantes para que este día acudan a votar por su candidato 
preferido. Aunque en los últimos días el alcalde con licencia sumó a panistas de renombre a su planilla, los adelantados dicen 

que la votación favorecerá a Abud. 
  

:Que hablando de renovación de dirigencias, ya es un hecho que el nuevo presidente estatal de Nueva Alianza será Eliseo 
Molina, oriundo del municipio de El Arenal y quien entre sus logros cuenta que estuvo a 100 votos de ganarle la presidencia 

municipal a la priista Adelfa Zúñiga. Como parte de su planilla, estará como su mano derecha Juan José Luna, quien en 

un principio era contrario a Eliseo Molina, ya que también quería la dirigencia estatal; sin embargo, al estilo priista irán de la 
mano en unidad rumbo a las elecciones del próximo año. 

  
:Que en la Huasteca hidalguense sigue la pelea por ganar la candidatura del PRI en este distrito, pues aunque ya está más 

que cantado que la secretaría de Desarrollo Social del estado, Geraldina García será quien abandere esta región del estado, 

dicen que el ex diputado Joel Nochebuena no ceja en sus intenciones por llenarle el ojo a Ricardo Crespo, pues de un 
tiempo a la fecha se ha establecido en su natal Huejutla, en donde hace reuniones con actores políticos y entrega materiales 

y despensas a la población. 
  

:Que ante el comienzo de las obras para remodelar el Jardín del Arte en Tulancingo, las autoridades municipales se han 

enterado de hay una comunidad de personas que se oponen a dichas obras, por lo que desde la madrugada de ayer el 
alcalde Julio Soto ordenó que se dispusieran algunas patrullas para resguardar los trabajos, pues ya hay quienes intentan 

manifestarse en el lugar y paralizar la construcción. 
 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

“El gusano soldado es una plaga que es muy voraz. Lo que hace este tipo de plagas es comerse toda la planta del maíz; 
termina comiéndose todo el follaje y termina en el fruto, y es donde son las pérdidas económicas” 

Maricela Reyes Cruz 

Directora de sanidad e inocuidad agropecuaria y acuícola de la Sedagroh 
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“Seguramente habrá fraccionamientos para viviendas, seguramente va a caber un centro comercial, cosas así, algún tipo de 

empresas que sea armónica con la Ciudad del Conocimiento que no nos rompa la armonía” 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador, sobre las empresas que se asentarán junto a la ciudad del conocimiento 

  
“Hasta el momento no hay registros, estas figuras ahora contempladas, eran ya un reclamo ciudadano, forzosamente los 

ciudadanos tenían que ser respaldados por un partido político, con esto se reconoce el derecho del ciudadano” 

Juan Antonio Reyes Trejo 
Vocal ejecutivo del consejo distrital de Pachuca, sobre candidaturas independientes 

 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Resulta fundamental para cualquier gobierno combatir la presencia de las drogas en sus poblaciones y mucho más en la 

infancia y juventud, ya que estos sectores sociales son los que cargan con el futuro sobre sus espaldas, por ello el edil de 
Pachuca llama a luchar de manera conjunta contra todo tipo de adicciones a partir de una guía recién aprobada para ofrecer 

mejores condiciones de vida a los habitantes de la capital hidalguense. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-María Elena Núñez: Fiel a su forma de trabajo la directora general de Educación Básica de la SEPH afina las 

estrategias necesarias para dotar al rubro que representa de todo cuanto esté a su alcance para mejorar. Núñez Soto es una 
muestra de que aún existen maestros comprometidos con la niñez y desde ese cargo comparte y delega las responsabilidades 

con su personal. 
 

Abajo-Pascual Charrez: El dirigente del PRD en Ixmiquilpan y de la Sociedad Integral de Organización Nacional (SION) 

comparte los mismos vicios de su hermano el alcalde, pues ahora aprovecha los espacios ganados para construir una 
candidatura. Los Charrez Pedraza no tienen empacho cuando se trata del poder y de guiar “hacia el abismo” a quienes 

deciden seguirlos en luchas más bien individuales. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

AGENDA 
 

A pesar de que en diversas dependencias del gobierno estatal la mayoría del personal ya está prácticamente de vacaciones 

correspondientes al periodo decembrino, la agenda del gobernador Francisco Olvera demuestra que continuará con 
diferentes actividades la semana entrante, se anticipan algunas giras de trabajo con las que el mandatario 

estatal cerrará el año en distintas regiones e incluso un desayuno con representantes de medios de 
comunicación, como tradicionalmente se acostumbra, y donde seguramente informará sobre algunas acciones 

y obras importantes para la entidad. 

 
ROBOS 

 
Los grillitos fueron notificados que pese a la estricta vigilancia existente en los centros comerciales algunos 

pachuqueños han sido víctimas del hampa. Afirmaron varios afectados que de igual forma en la zona centro de 
la ciudad los delitos como el robo aumentaron ante el supuesto de que la población cuenta con dinero por la 

temporada de entrega de aguinaldos. Por lo anterior algunas tiendas comerciales e instituciones bancarias se 

vieron en la necesidad de solicitar el apoyo de la policía estatal para que reforzaran la vigilancia en los 
establecimientos, con la finalidad de cuidar tanto a los locatarios como a los consumidores. La recomendación es ser lo 

más precavidos posible. 
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OBJETIVOS 

 

No conforme con haber alcanzado la dirigencia municipal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 
Ixmiquilpan, Pascual Charrez Pedraza tiene por nuevo objetivo ser candidato a diputado federal por ese distrito, 

acción con la que, según los enterados, ya están de acuerdo varios liderazgos de dicho instituto político, 
quienes de plano no tienen cuadros para competir en el próximo proceso electoral. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Morena beneficiará al PRI en 2015, prevén: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) será el 

principal beneficiario de los votos que reciba en las próximas elecciones de 2015 el partido Morena y, en consecuencia, 
afectará al Partido de la Revolución Democrática (PRD), de acuerdo con un análisis de los resultados por distrito electoral 

elaborado por Buendía y Laredo para EL UNIVERSAL. ¿Por qué el PRI sería el principal beneficiario de las pérdidas de la 
izquierda? La respuesta radica en cómo estuvo conformada la competencia a nivel distrital. El PRI fue el principal 

contendiente de la izquierda en varios distritos que ganó la coalición Movimiento Progresista en 2012. Este patrón ha sido una 

recurrente en la historia electoral de nuestro país. Así pues, es posible que la izquierda traslade algunas de sus potenciales 
victorias distritales al PRI en las elecciones del próximo año. Esto podría servirle al tricolor para compensar las pérdidas de 

distritos que normalmente sufre el partido del Presidente en turno en las elecciones intermedias. Uno de los aspectos más 
interesantes es que el PRI sería el principal beneficiado al pasar de 174 a 202 curules de mayoría: 28 de los 31 distritos que 

pierde la izquierda van a parar al PRI, y sólo tres al PAN. De acuerdo con el análisis de Buendía y Laredo, Morena no recibirá 

los votos suficientes para ganar algún distrito electoral. Sin embargo, la fragmentación provoca que la izquierda reduzca sus 
victorias distritales de 71 a sólo 40. 

Efecto arrastre  
En las elecciones concurrentes de presidente y diputados federales es común que los candidatos presidenciales atraigan votos 

para los candidatos a diputados de su mismo partido. Este fenómeno se conoce como efecto de arrastre. El PRD alcanzó su 
votación más alta en las elecciones de diputados federales cuando AMLO fue su abanderado presidencial en 2006 y 2012 

(29% y 27% respectivamente). El efecto de arrastre de AMLO es parte importante de su capital electoral que se debe a su 

persona y no necesariamente a la etiqueta partidista del PRD. ¿De qué tamaño fue el efecto de arrastre de AMLO? Una 
manera de medirlo es analizar la votación histórica del PRD en cada uno de los distritos electorales del país e intentar aislar el 

porcentaje de votos que AMLO aportó a los candidatos a diputados por ese partido. La votación del PRD depende de varios 
factores; sin embargo, los resultados de un modelo estadístico de regresión indican que unas pocas variables pueden 

describir con suficiente precisión la votación del PRD a nivel distrital. El primero de esos factores es una base regular de 

apoyo que persiste de una elección a otra, independientemente de si se trata de una elección presidencial o intermedia. Este 
elemento de largo plazo comúnmente se denomina “voto normal”. Por ejemplo, de acuerdo con los resultados del análisis, el 

voto normal del PRD en el distrito 2 de Guerrero es de aproximadamente 42%. En ese distrito, el PRD o su coalición 
obtuvieron entre 40% y 55% de los votos en las elecciones para diputados federales de 1994 a la fecha. En contraste, el voto 

normal del distrito 1 de Nuevo León es de tan sólo 2%, ahí, el voto del PRD ha sido tradicionalmente inferior a 5%. A nivel 

nacional, el voto normal del PRD se ubica en 16%. La votación del PRD en un distrito puede ser mayor o menor al voto 
normal dependiendo de otros factores de corto plazo. Uno de ellos es que el gobernador sea de extracción perredista. Por 

ejemplo, cuando el PRD estuvo al frente del gobierno de Tlaxcala, sus candidatos a diputados obtuvieron en promedio casi 11 
puntos porcentuales más que cuando otro partido gobernó la entidad. En el caso del Distrito Federal, la jefatura de Gobierno 

se ha traducido en casi cuatro puntos porcentuales más de votación. La candidatura presidencial de AMLO es el factor de 
corto plazo que más votos aportó al PRD. En promedio, su candidatura en 2006 y 2012 significó casi nueve puntos 

porcentuales de los votos a nivel nacional. El arrastre de AMLO es un fenómeno fundamentalmente estatal; es decir, fue muy 

parecido en los distritos de un mismo estado, pero fue distinto de un estado a otro. En el DF, Oaxaca, Quintana Roo, 
Tabasco, Puebla y Tlaxcala, su efecto representó entre 14% y 17% de los votos en promedio. AMLO tuvo poco impacto en 

estados como Michoacán, Sonora, Colima, Guanajuato y Sinaloa. La candidatura presidencial de Cuauhtémoc 
Cárdenas (1994 y 2000) no tuvo un efecto importante; sin embargo, su candidatura a la jefatura de Gobierno del DF en 

1997 sumó a los candidatos a diputados de su partido casi 5% de los votos a nivel nacional. La presencia de los candidatos 

de Morena en la elección del próximo año podría reducir el número de curules de la izquierda en la Cámara de Diputados. Los 
cálculos del voto normal del PRD y del arrastre de AMLO sirven para ilustrar que en 2015, quienes votaron por la coalición de 

2012, ahora lo hagan por Morena, un partido político nuevo que se prevé le reste votos en general a los partidos de izquierda 
que antes contendían con candidatos en coalición. (Javier Márquez, primera plana) 
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La Jornada-El gobierno potosino regala $3.5 mil millones a la BMW: La automotriz alemana BMW será beneficiada 

por alrededor de 3 mil 500 millones de pesos del erario estatal por haber decidido instalar una planta en San Luis Potosí. El  

convenio firmado entre ambas partes obliga al gobernador Fernando Toranzo a erogaciones, incentivos, apoyos y concesiones 
transexenales (él deja el cargo en 2015) que contravienen el marco jurídico potosino. Los arreglos entre un débil gobierno 

estatal y una poderosa firma extranjera, con Los Pinos como componedor interesado, constituyen un retrato fiel de la forma 
en que las trasnacionales abusan de ciertas administraciones públicas locales. El grueso de las cesiones potosinas llega a más 

de 3 mil millones de pesos (los rubros están desglosados en los expedientes disponibles en www.lajornadasanluis.com.mx), 

más las exenciones de impuestos y otros incentivos que en total sumarán alrededor de 3 mil 500 millones de pesos en favor 
de la empresa, que sólo se obligó a dos compromisos: crear hasta mil 500 empleos, en un plazo que se vence en 2024, e 

invertir mil millones de dólares en un plazo que fenece en 2029. Y por si fuera poco, la BMW puede dar por cancelado el 
convenio a discreción por cualquier detalle que no le parezca, sin ninguna penalización. El convenio en mención fue declarado 

bajo reserva durante siete años ante solicitudes de información por la vía de las instancias de transparencia pública, pero fue 

hecho llegar de manera anónima a algunos interesados en el tema por partícipes a quienes escandalizó el monto de la suma a 
la que se obliga el gobierno potosino y las excesivas y eventualmente delictivas atribuciones de la actual administración, a 

cargo de Fernando Toranzo, al comprometer la hacienda pública durante sexenios sin contar con la aprobación del Congreso 
y sin hacer públicos tales compromisos. La firma del convenio fue realizada el 4 de julio del presente año, en Los Pinos, con 

discursos del titular del Poder Ejecutivo federal, Enrique Peña Nieto; el presidente de la BMW y el gobernador de San Luis 
Potosí, Fernando Toranzo. Al respecto, cabe mencionar que el artículo 80 de la Constitución del estado, en su fracción sexta, 

estipula que el gobernador debe rendir al Congreso del estado, en forma trimestral y por escrito, a más tardar el día quince 

del mes siguiente al periodo de que se trate, un estado de información financiera que refleje la situación que guarda la 
hacienda pública del estado. El compromiso con la BMW no aparece en el informe que debió presentar el pasado 15 de 

octubre. Además, el artículo 70 ordena que “las leyes, reglamentos, circulares, convenios y cualquier otra disposición de 
observancia o interés general deberán publicarse en el Periódico Oficial del Estado y regirán a partir de la fecha de entrada en 

vigor que en las mismas se indique”. (Julio Hernández López, primera plana) 

Excélsior-Ranking’ reconoce eficiencia económica; México avanza en bienestar social: informe sobre AL: De 
acuerdo con el Índice de Desarrollo Democrático de América Latina 2014, México mejoró sus capacidades para asegurar 

bienestar social y operar con eficiencia económica. El documento, elaborado anualmente por la organización alemana Konrad 
Adenauer Stiftung y la consultora argentina PoliLat, indica que México es la sexta democracia con mejores calificaciones, de 

una lista de 18 naciones evaluadas, siendo superado por Uruguay, Chile, Costa Rica, Argentina y Perú. Según el reporte, 

México ha mejorado respecto de la participación de los partidos políticos en el Poder Legislativo y en el acceso a la 
información pública; no obstante, las flaquezas están en la elevada percepción de corrupción. El estudio registró retrocesos 

en materia de derechos políticos y libertades civiles, así como en calidad institucional y eficiencia política. Entre las debilidades 
que muestra México se encuentra el “condicionamiento” de las garantías individuales a causa de la inseguridad y una 

percepción negativa sobre el respeto a las libertades ciudadanas. México forma parte del grupo de países con desarrollo 

democrático medio, que superan al promedio regional, señala el documento divulgado el viernes pasado. 
MÉXICO, SEXTO LUGAR EN DESARROLLO DEMOCRÁTICO  

Este año, México ganó terreno en sus capacidades para asegurar bienestar social y operar con eficiencia económica; no 
obstante, tuvo retrocesos en materia de derechos políticos y libertades civiles, así como en calidad institucional y eficiencia 

política, reveló el Índice de Desarrollo Democrático de América Latina 2014 (IDD-Lat). México resultó la sexta democracia con 

mejores calificaciones de una lista de 18 naciones evaluadas; es superado por Uruguay, Chile, Costa Rica, Argentina y Perú. 
En los últimos sitios están Honduras, República Dominicana y Guatemala, según el estudio que cada año elabora la 

organización alemana Konrad Adenauer Stiftung y la consultora argentina PoliLat. Entre las debilidades que muestra México 
en materia de derechos políticos y libertades civiles está el “condicionamiento” de las garantías individuales a causa de la 

inseguridad y una percepción negativa sobre el respeto a las libertades ciudadanas. Ahí el país descendió a la posición 14, por 
lo que forma parte del grupo de naciones con desarrollo democrático “bajo”. De la calidad institucional y eficiencia política, el 

IDD-Lat 2014 señala que México ha mejorado en la participación de los partidos en el Poder Legislativo y en el acceso a la 

información pública; no obstante, las flaquezas están en la elevada percepción de corrupción y en la presencia de factores 
que propician la desestabilización democrática. En este renglón, México bajó al lugar 7, pero se mantienen en desarrollo 

medio. 
México, por arriba del promedio 

“México ha empeorado levemente este año su puntaje del índice de desarrollo democrático 1.5%, acercándose al peor valor 

de la serie histórica, que obtuvo en 2011. Forma parte del grupo de países con desarrollo democrático medio, que superan al 
promedio regional. Pese a su retroceso, logra subir una posición en el ranking latinoamericano, del séptimo al sexto”, refiere 

el documento hecho público el viernes pasado en Buenos Aires, Argentina. En 2002, cuando comenzó la evaluación, México 
tenía una calificación global de seis mil 340 puntos, lo que lo colocó como la cuarta mejor democracia de América Latina. 
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Desde entonces el país no ha podido mejorar sus notas, pues en 2007 obtuvo cinco mil 566 puntos; en 2011 tocó fondo, con 

cuatro mil 924 puntos y desde entonces ha subido lentamente hasta colocarse en los actuales cinco mil 19 puntos. De 

acuerdo con el Índice de Desarrollo Democrático 2014, nuestro país sale mejor evaluado en la capacidad para generar 
políticas que aseguran bienestar, pues escaló a la posición nueve. En este rubro, las fortalezas están en la mayor 

matriculación en el nivel secundaria y el bajo desempleo urbano; en contraste, las recomendaciones del estudio son mejorar 
el gasto público en educación, elevar la calidad de los servicios de salud y reducir el porcentaje de población que está por 

debajo de la línea de pobreza. El mejor papel de las instituciones mexicanas está en el plano financiero, pues el país se ubica 

en la posición dos regional en la capacidad para generar políticas que aseguran eficiencia económica. “Aunque desde 2013 
México ya no lidera esta dimensión, en esta oportunidad recupera un lugar en el ranking y se coloca en la segunda posición, 

sólo aventajado por Chile. Se observan mejores resultados en los indicadores de libertad económica, PIB per cápita e 
inversión. “Sin embargo, dada la desigualdad social del país, preocupan las bajas operadas en las variables de brecha de 

ingreso y endeudamiento. En esta dimensión, México integra el grupo de países con alto desarrollo democrático, junto con 
Chile, Perú y Uruguay”, refiere el estudio. 

CÁRDENAS: MÉXICO AÚN ES DEMOCRACIA INCOMPLETA 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, uno de los fundadores del PRD, pero hoy fuera de ese partido, manifestó que México es 
una democracia incompleta todavía y que el país “no acaba de encontrar un camino de crecimiento y atención a las enormes 

desigualdades sociales que se han provocado en estos 30 o más años de neoliberalismo”. De visita en Zaragoza, España, a 
donde acudió en su calidad de coordinador de Asuntos Internacionales del Gobierno de la Ciudad de México a la presentación 

de la exposición de la artista plástica Marta Palau, Cárdenas Solórzano fue entrevistado por El Heraldo de Aragón. En la 

entrevista, el tres veces candidato presidencial (1988, 1994 y 2000) reconoció que visitaba España en un momento en el que 
México vive momentos de tensión por el descontrol y las convulsiones que provoca el crimen organizado; aseguró que las 

desigualdades se han acentuado, junto con la pobreza, el desempleo y el control de muchos territorios por la violencia 
organizada. De su renuncia al PRD, el ingeniero reiteró que dejar su partido no sólo fue por el caso Ayotzinapa, sino por 

factores de mucho tiempo atrás: “Sin duda el tema de los jóvenes desaparecidos y un mal manejo del problema por la 
dirección nacional del partido me llevó a que yo considerara incompatible continuar”. Al cuestionársele que el PRD gobierna 

en Guerrero, donde desaparecieron los 43 estudiantes normalistas, Cárdenas Solórzano afirmó que “esto fue la gota que 

derramó el vaso. Más allá de esto había un desencuentro por la forma en que se manejaba y se está manejando (el asunto) 
en el PRD, y consideré que yo no iba a ser parte de esta responsabilidad”. Más adelante, opinó que, como presidente, Enrique 

Peña Nieto “está haciendo lo mismo que los anteriores. Sigue creciendo la pobreza, no crece la economía, sigue avanzando la 
desigualdad y no se controla la delincuencia organizada”. Sobre la opinión de sus críticos que le achacan ser parte del sistema 

por haber vivido de niño en Los Pinos cuando su padre era Presidente de México, el exdirigente del PRD afirmó que “no me 

considero parte del sistema, porque siempre fui crítico, aún dentro del PRI”. (Juan Carlos Rodríguez, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que la creación del llamado Polo Progresista, dentro de la corriente perredista IDN y que tiene como misión defender el 

trabajo de los municipios del país, además de blindarlos contra la delincuencia, será la puerta para ingresar a la instauración 

de un nuevo partido político, lejos del PRD. 
 

René Bejarano, la senadora Dolores Padierna y la diputada Aleida Alavez son los creadores de este concepto que 
piensan dirigir para hacerles frente a PRD y Morena en las elecciones de 2018. 

  
:Que a la sede del PRI nacional llegaron encuestas que los pusieron muy felices de cara al proceso electoral de 2015. 

 

Y es que, según las mediciones, en San Luis Potosí arrasarán en la renovación del Ejecutivo local, pues el ex vicecoordinador 
del PRI en San Lázaro José Ramón Martel adelanta tres a uno a sus más cercanos competidores, como es el caso del 

panista Alejandro Zapata Perogordo, hombre cercano a Gustavo Madero, por lo que todo parece indicar que la entidad 
seguirá en manos del tricolor. 

  

:Que México presidirá en 2015 la Conferencia Regional de Migración y con ello encabezará los trabajos para hacer efectiva la 
acción ejecutiva de la administración del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y reconocer hasta a 5 millones de 

migrantes, porque los países de origen deberán certificar la identidad de quienes se beneficiarán de dicha decisión. De esta 
manera, México liderará a las diplomacias de Belice, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá y 

República Dominicana. 
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:Que la bancada perredista en la Cámara de Diputados confía en que hoy se logre un acuerdo que permita aprobar mañana 

en el Senado la reforma política del Distrito Federal. 
 

Aún más, se alistan para recibir el dictamen este mismo lunes para dispensarle todos los trámites y aprobarlo en la última 
sesión del periodo ordinario de sesiones. 

  

:Que el jefe delegacional en Cuauhtémoc, Alejandro Fernández, iniciará la próxima semana una mesa de diálogo con la 
Secretaría de Gobierno capitalina para presentar su propuesta con el fin de disminuir el presupuesto de parquímetros a la 

empresa concesionaria y destinar más al mejoramiento del espacio público. 
 

Aunque no hay nada formal, parece que el proyecto está respaldado por el GDF. 
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Aurelio Nuño 

¿Y el príncipe Aurelio? 
¿Dónde quedó el príncipe?, se preguntan en el Congreso ante la negociación del paquete de iniciativas del presidente Enrique 

Peña Nieto para la reforma de seguridad y justicia, el famoso Decálogo después de Ayotzinapa. Los coordinadores 
parlamentarios, el priísta Emilio Gamboa, el panista Jorge Luis Preciado y el perredista Miguel Barbosa finalmente organizaron 

el estudio de las propuestas del jefe del Ejecutivo, que no verán la luz en 2014. Nos cuentan que lo que se dijo desde el 
principio será realidad; el proyecto tendrá modificaciones esenciales, pero para más adelante. Ahora cabe la pregunta, donde 

quedó el príncipe Aurelio Nuño, jefe de la Oficina de la Presidencia y operador de las reformas estructurales. Al actual no le 

salen los consensos. 
  

Alegres cuentas azules en el DF 
Los azules en la capital del país comenzaron su estrategia electoral y, como decían antaño, las "cuentas alegres" en las 

delegaciones políticas y las posiciones en la Asamblea Legislativa del DF que buscan ganar. El dirigente panista en la ciudad 

de México, Mauricio Tabe, hizo un mapa en el que pone el color de su partido en Benito Juárez-actualmente en su poder-, 
Miguel Hidalgo y Cuajimalpa. En sus números, nos comentan, colocó 19 curules en la ALDF. Por supuesto, no han mostrado 

las barajas que les dan tales prospectivas. El punto es que la maquinaria se ha echado a andar. 
 

César Camacho 

Les falla el ábaco 
Por más que se esmeraron con el ábaco, a nivel federal no les salieron los números para firmar una coalición, los equipos de 

los dirigentes del PRI, César Camacho Quiroz, y de Nueva Alianza, Luis Castro, siguen en la mesa de negociación para 
afianzar sus convenios e ir juntos en las entidades federativas que tendrán elecciones concurrentes en 2015. Por ahora, 

lograron ponerse de acuerdo en San Luis Potosí, Guanajuato, Michoacán y Sonora, nos dicen. Las próximas negociaciones por 
cerrar se concentrarán en Campeche, Distrito Federal y Colima, entidades que en los próximos días concluyen la fecha límite 

de registro y donde PRI y Nueva Alianza van muy de la mano junto con el Partido Verde.  

 
Luis Raúl González Pérez 

Nueva relación San Lázaro-ómbudsman 
Hace cosa de días, diputados del PRD y PT-integrantes de la Comisión de Derechos Humanos-tuvieron un primer encuentro 

con el ómbudsman nacional, Luis Raúl González Pérez, con quien pretenden establecer una relación más fluida que en el 

pasado. Los legisladores Loretta Ortiz, del PT, y los perredistas Elena Tapia, Roxana Luna y Roberto López Suárez hablaron de 
los casos polémicos en donde se presume violación a los derechos humanos: los emblemáticos Tlatlaya e Iguala y, claro, 

algunas detenciones en la capital del país, nos cuentan. En este encuentro se acordó tener una relación más estrecha para 
intercambiar información y darle mayor seguimiento puntual a los expedientes relevantes de la CNDH. ¡Ojalá! 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

LAS FALLAS que le costaron el puesto a Jesús Rodríguez Almeida como titular de la policía capitalina son más que evidentes, 
pero en el GDF cuentan que hubo un incidente que precipitó su despido que, en principio, estaba programado para enero.  

 
SEGÚN ESTO, en el Encuentro Nacional de Procuración y Administración de la Justicia, el presidente Enrique Peña tuvo la 

deferencia de saludar al ex mando antes que al jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera.  

 
QUIENES vieron el saludo, dicen que Peña y el ex titular de la SSP local estuvieron muy sonrientes y hasta bromistas en el 

breve encuentro.  
 

LOS CERCANOS a Mancera aseguran que el detallito no le gustó nada, y aún más porque ocurrió justo un día después de la 

cuestionada actuación de los granaderos en la marcha del 20 de noviembre.  
 

¿A POCO se pusieron caros "los elotes" en el GDF? Es pregunta sin ánimo de hacer enojar al jefe.  
 

AHORA que la Suprema Corte de Justicia de la Nación necesita a un nuevo ministro para ocupar el lugar que dejó vacante el 
fallecido Sergio Valls, en los corrillos del Poder Judicial se comenta mucho el regreso a México de Bernardo Sepúlveda.  

 

EL EX CANCILLER está recién desempacado de La Haya, en donde tuvo un destacado papel como juez de la Corte Penal 
Internacional.  

 
DE HECHO, la semana pasada le acaban de entregar el Premio Nacional de Jurisprudencia que otorga la Barra Nacional de 

Abogados.  

 
ES POR ello que, entre los juristas, Sepúlveda es visto como una excelente opción para el máximo tribunal del país.  

 
AHORA falta ver si entre los políticos también despierta interés su perfil.  

 
PORQUE la experiencia marca que en los nombramientos que pasan por las Cámaras del Poder Legislativo suelen imperar los 

criterios políticos y de cuotas por encima del perfil técnico y la experiencia comprobada de los candidatos.  

 
QUÉ MALA SUERTE para el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, que a la hora de evaluar la productividad y efectividad de 

una administración pública, la cantidad de boletines de prensa no sea un indicador de medición.  
 

PORQUE vaya que las dependencias estatales oaxaqueñas se dedican a cacaraquear hasta las más cotidianas acciones de su 

jefe y sus funcionarios.  
 

LO MÁS RARO del asunto es que, por más que Cué y su equipo se esmeran en dar a conocer sus "progresos", la terca 
realidad se empeña en dar una cara muy distinta de Oaxaca.  

 

BLOQUEOS carreteros, plazas ocupadas y llenas de carpas y tiendas de campaña, gasolinerías tomadas, ambulantaje 
desbordado, escuelas cerradas por la CNTE...  

 
ESTÁ por verse si Enrique Peña Nieto cree en Santa Clos, pero todo indica que les tiene harta fe a los Reyes Magos.  

 
AL MENOS eso parece, pues será el mero 6 de enero cuando acuda a Washington para reunirse con el presidente de Estados 

Unidos, Barack Obama.  

 
HABRÁ que ver cuáles deseos lleva en su cartita... y si se los conceden. 

 
(Redacción, página 10) 

 


